
  

 

第１３８２回 例会 ２０１９年（令和元年）１１月１８日 

（ロータリー財団月間） 

 

前回（１１月１１日）例会記録  

◇プログレス 清水 清一 ＳＡＡ  

 

１．来客紹介  吉本 力 親睦委員       

  ゲスト：１名 地区外：０名 地区内：２名 合計：３名 

 

２．１１月お誕生月会員お祝い 

 

 小山 章松 会員 （１１月 ５日） 

 西村 文延 会員 （１１月２８日） 

 

 

 

 

３．会長の時間  塩尻 明夫 会長 

皆様こんにちは。 

ビジターの皆様、ようこそいらっしゃいました。時間の許す限りごゆっくりお楽しみくださいませ。 

さて先週土曜日９日は、ベルリンの壁崩壊から３０年が経過した日でした。 

３０年前の当時は、みなさま様々な場所であのニュースをご覧になっていたと思います。 

またその年の翌日には、ブッシュ大統領とゴルバチョフ書記長が地中海のマルタ島で会談して冷戦の終結を宣言しました。 

本日のプログラム                       （本日のプログレス 清水 清一 副ＳＡＡ） 

○ ロ‐タリ‐ソング 「日も風も星も」 

○ 会長の時間  ◎ 幹事報告  ◎ 委員会報告  ◎ ニコニコ箱報告  ◎ 出席報告 

○ 委員会卓話  ロータリー財団委員会 平山 明彦 委員長 

○ 職場見学＆懇親会 

・ひとりの手 

・山口さんチのツトム君 

・ぼだい樹 



 

 

私はまだ理系の大学３年生で、政治経済のニュースには全く興味がなかったのですが、この時期のことは鮮明に覚えて 

います。 

それまでは第二次世界大戦後ずっと続く冷戦と、アメリカ・ソ連を中心として東西がにらみ合う核兵器の軍拡で、世界は 

一瞬にして滅びると言われていました。 

そんな東西冷戦の象徴である壁がなくなったことで、「これから世界は平和になるかもしれない」と大きな希望をもって 

ニュースを見ていました。 

しかし実際にはそんな甘いストーリーにはならなかったようです。その後西側においては湾岸戦争、東側においては 

ユーゴスラビア紛争といった地域紛争が多発するようになりました。 

それでもまだ、「アメリカとソビエトが抑えていた地域が小さないざこざを起こしているだけではないか」という楽観的な 

気持ちがあったのも確かです。 

ところが、「これはちょっとおかしい」と思い始めたのがやはり 2001年9月 11日の同時多発テロです。 

このテロは、日本の真珠湾攻撃を除けば、事実上初めてアメリカの、しかも中枢部が攻撃され、甚大な被害を受けたという 

恐るべき事件であるとともに、新たな戦争の時代の幕開けの象徴となる者だったと思います。 

その後も、結局は世界中にポピュリズムや極右政党、トランプ大統領のように人々の分断を煽る政治が蔓延しています。 

これに加えて、世界中で大災害が多く発生しているのも不安を募らせます。 

日本においては巨大な震災２つと原発事故、そして強力な台風、甚大な水害が毎年のように訪れますし、世界中でも 

熱波や寒波、大きなハリケーンが頻繁に発生しています。 

そのたびにたくさんの犠牲者や被害者が発生しており、恐ろしく感じるとともに自分がここまで無事生かされていることに 

感謝するばかりです。 

このような状況にありながらも、わが国は今年、令和という新しい時代を迎えました。 

昨日、天皇陛下の即位を祝うパレードである「祝賀御列の儀」を、ネットの中継で見ておりました。 

台風の被災者に配慮していったん延期されたものの、昨日は雲一つない晴天の下、無事に執り行われてほっとして 

おります。 

和やかな両陛下の表情やこの晴天が、これからの時代が少しでも良くなるきっかけになればよいと心から思いました。 

もう一つ良い話しを。 

先日の体験例会のあと、若手メンバーの皆さんが参加者の方に熱心な勧誘をされた成果があり、なんと女性会員を含む 

３名の新規入会が決まったそうです！ 

勧誘の成果だけではなく、体験例会で皆さんからクラブのよい雰囲気を感じて頂いたことも大きな要素になっていると思い 

ます。様々に悩みや課題も多い環境ではありますが、今後もよい仲間を増やしていくよう、クラブ一丸で頑張りましょう。 

本日の会長の時間を終わります。 

 

４．委員会報告 

◎ 「フィリピン共和国カオハガン島帰国報告」 国際奉仕委員会 澤田 宗久 委員 

１１月２日（土）から６日（水）までフィリピン共和国カオハガン島において歯科医療奉仕活動に行ってまいりました。 

今回で２７年目で５５回の活動になります。参加者は、北海道から３名、関東４名、関西５名、広島１名、四国２名その内歯科 

医師８名、歯科衛生士７名、ボランティア１名総勢１６名で活動を行ないました。 

北海道から帯広北ＲＣのメンバーで６８歳の歯科医師が自分の病院のドクターと衛生士をつれて参加して頂きました。 

私達の活動をインターネットで調べて興味をもっていただき活動に参加しました。来年からも参加したいとの事で私達の 

活動が全国的にも知れ渡り理解されるようになりました。大変ありがたい事と思い感謝しています。 

今回もカオハガン島は元より他の島々の島民がたくさん治療に来ていただきました。又、小学校では歯ブラシ、タオル、 

文房具等をドネーションした後に歯磨き指導と健診後、永久歯の治療と予防充填など口腔衛生活動を行ないました。 

最終日には恒例の運動会も行い島民と一体となった充実したミッションを無事に終えて参加者全員無事帰国いたしました。 

 

 

 



 

５．米山奨学金授与 

 

塩尻会長より、米山奨学生ゴーチュンタン君に奨学金が授与されました。 

その後、簡単に近況報告をしていただきました。 

 

 

 

 

６．ニコニコ報告  岡野 秀章 親睦委員 

清水 会員・・・・新川様、先日はありがとうございました。 

澤田 会員・・・・いつも歯科医療奉仕活動にご支援いただきありがとうございます。 

６日に無事フィリピンから帰国いたしました。今回は北海道の帯広北ロータリーの会員が参加して 

いただきました。これからも宜しくお願い致します。 

中村、大嶋、伊藤、北野、平山、岡野、吉本、小山、塩尻、松谷、岡本（茂）、甚田、片岡、宮原、俣野、新川、小島、 

沖、山川、井澤、岡本（真）、松永、栗原、原山、 

  各会員・・・・「祝賀御列の儀」を祝して 

小山、西村、両会員・・・・１１月お誕生月 

山川 会員・・・・１１月創立記念日 

山川、小山、俣野、各会員・・・・１１月結婚記念日 

 

７．出席報告 清水 清一 ＳＡＡ 

会員総数 ３４名 出席率計算会員数 ３３名 出席会員数 ３０名 出席率 ８８％ 

第１３８０回（１０月２１日） 修正出席率 ９１％ 

 

８．バリ島帰国報告  国際奉仕委員会 岡本 真太郎 会員  

 

いつもバリ島児童及び学校改修工事支援にご理解ご協力ありがとうございます。 

今年度も例年同様、現地TAMAN RCご協力の元、小学校に対して浄水タンク設置・トイレと 

手洗い場の改修工事の支援を行いました。そして施設の引き渡し式と現場視察を兼ねバリ島を

訪れてきました。  

バリ島での国際奉仕活動も今回で 6 回目を数えますが、今までの中で最もハードなスケジュ

ールでの視察となりました。と言いますのも、元々は 10月12日出発の 3泊5日のスケジュール

だったのですが、台風 19 号の大阪上陸を受け搭乗する予定だった飛行機が欠航となり、代替

便が翌日も満席で手配できず、10 月 14 日出発 16 日朝帰国という 1 泊 3 日という強行スケジュ

ールとなりました。当初ご一緒する予定であった、甚田幹事、清水会員は渋々キャンセルとなり、当クラブからは、塩尻会長・

澤田会員・岡野会員・岡本の 4人のみの参加となりました。 

今回支援を行ったのは、バリ島のデンサパール市にある国立第 11小学校で、児童数 237人の規模としては中クラスの 

小学校でした。学校に到着しバスを降りると校門では、両国の国旗を手にした子供たちが、キラキラした瞳、明るい笑顔で 

元気に出迎えてくれました。毎年感じることですが、色んな苦労が子供たちの笑顔を見た途端に吹っ飛んで、本当に日本 

からやって来て良かったと思える瞬間です。 

そして今回の国際奉仕活動で例年と大きく違ったところは、初めて澤田会員が参加してくれたことでした。フィリピンや 

バヌアツでの経験を活かし、児童相手に歯磨き講習という新しい取り組みを行っていただきました。全生徒数の歯ブラシを 

個人的にドネーションして頂き、またその為に JDMメンバーであり奈良西条RCのメンバーである大西さんもお手伝いに 

ご参加下さいました。紙芝居を用いた歯磨き講習は、児童たちの心を一瞬にして掴んだのは流石のひと言です。 

児童のみならず学校関係者・TAMAN RCメンバーからも大好評でした。 

 



 

 今回も現地の万亀子・イスカンダール会員を始めとしたバリ・TAMAN RCのメンバーの方々には本当にお世話になり 

ました。TAMAN RCの方の協力があってこそ、現地の実態を知ることができ、また、意義のある活動ができたと実感して 

います。 

今回も訪問により、子供たちの笑顔に触れ、熱烈な歓迎を受け、なかなか得ることができない感動をもらいました。 

今後ともバリ島の子供たちの為に、我がクラブの一員として頑張って参りたいと思いますので、今まで同様みなさんの 

ご理解ご協力をよろしくお願い致します。そしてみなさんも是非、バリ島の子供たちに会いに行きましょう！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

☆次回１１月２５日（月）例会予定 

・卓話：大嶋会員 

１１月度理事会報告 

２０１９年１１月１１日（月）於：ホテル日航大阪 １３：４０～１４：４０ 

（議 案） 

１ １０月度会計報告（岡野）⇒ 承認 

２ 入会希望者３名について（中村）⇒会費は半期分（下期）の徴収とする 

３ ロータリー特別寄付金について⇒ 承認 

４ 地区委員会出向者について（岡本茂）⇒ 新規推薦者はなし 

５ クリスマス会員家族懇親会について（山川） 

⇒ アトラクションの費用は１５万円で承認  

支出軽減策については委員長一任とする 

  米山奨学生タン君と前期奨学生フレディアント君を招待する 

６ シンガポールＲＣ タマンＲＣとの補助金（グローバル、地区）を利用した共同事業について 

   ⇒ 今期より検討することで承認 

７ メークアップルール変更について⇒ 規定情報研修委員会にて内容精査の上検討 

８ その他 

   ・会費未収金の取扱いについて ⇒小山会員よりコンタクトを取る 

・クラブ名の名刺作成について ⇒個人預金よりクラブにて作成する 

 


